

## Ciudadano gitano

► Instituciones y colectivos celebran hoy en todo el mundo el Día del Pueblo Gitano, reivindicando su ciudadanía de pleno derecho ► Pontevedra se suma a la conmemoración con una serie de actividades que incluyen exposiciones divulgativas, propuestas en centros escolares y un partido intercultural de fútbol-sala



El cartel de la jornada este año.

**BELÉN LÓPEZ | AGENCIAS**

**PONTEVEDRA | MADRID.** Un partido intercultural de fútbol-sala es la actividad central de la conmemoración del Día Internacional del Pueblo Gitano hoy en Pontevedra. La capital de la provincia se suma a la celebración del 8 de abril, al mismo tiempo que otras instituciones y colectivos, reivindicando «aos xitanos como cidadáns de pleno dereito da Unión Europea».

Las programación alrededor de la jornada, organizada en Pontevedra por la Fundación Secretariado Gitano en colaboración con el Concello, incluye varias exposiciones divulgativas y actividades de sensibilización en los centros escolares.

«Esta data lembra o congreso xitano celebrado o 8 de abril de 1971 en Londres no que se instituíu a bandeira e o himno xitanos», recuerda el Concello de Pontevedra. «A designación como Día Internacional do Pobo Xitano tivo lugar noutro congreso internacional celebrado en Varsovia en 1990».

**CHABOLISMO.** Los dos principales partidos políticos españoles, PSOE y PP, han hecho públicos manifestos con motivo del Día del Pueblo Gitano. El PSOE ha pedido al Gobierno que el nuevo Plan Estatal de Vivienda y Rehabilitación incluya, como objetivo prioritario, la erradicación definitiva del chabolismo y la infravivienda en España.

### Agenda del día Exposiciones y una pachanga

Pontevedra celebra hoy el Día Internacional del Pueblo Gitano con una serie de actividades organizadas por la Fundación Secretariado Gitano con la colaboración del Concello.

#### Dos muestras

La Casa Azul acoge una exposición titulada 'Mulleres xitanas participando' y el IES Torrente

Ballester otra que lleva por lema 'Culturas para compartir'. Entrada libre para ambas.

#### Colegios

Varios centros educativos de la capital de la provincia celebran actividades de sensibilización.

#### Deporte

El pabellón anexo a la Escuela Fina Casalderrey acoge, a las 18.00 horas, un partido intercultural entre usuarios y técnicos de la Casa Azul y miembros de la Fundación Secretariado Gitano. Entrada libre.

En un comunicado, los socialistas recuerdan que la población gitana ha experimentado en los últimos 40 años importantes avances y un acceso generalizado al sistema de bienestar, la educación, la salud y los servicios sociales, con «programas específicos dirigidos a compensar sus desventajas».

«No obstante, todavía queda un camino largo por recorrer para alcanzar la equidad plena», advierte el PSOE, que destaca que la falta de una vivienda digna y el chabolismo continúan siendo uno de los problemas más acuciantes que afectan a la población gitana.

El PSOE expresa además su compromiso con el pueblo gitano y con sus reivindicaciones históricas, que pasan por «una mayor presencia en las instituciones para defender con voz propia la justa causa de la igualdad». Además, critica los estereotipos machistas y la imagen «sesgada y negativa» que lanzan algunos medios de comunicación sobre los gitanos y reclama que se adopten «medidas que sancionen este tipo de conductas».

Por su parte, el Partido Popular ha querido recordar su «compromiso permanente» para continuar trabajando por la «dignidad, el trabajo y el bienestar de todas las personas» y así construir una «sociedad de ciudadanos libres e iguales».

«Esta es una importante ocasión para el reconocimiento de los Roma-Gitanos, de su lengua, de su historia y su cultura, y hacer así una llamada de atención a la discriminación que todavía sufre esta comunidad», ha señalado el PP mediante un comunicado distribuido con motivo de la conmemoración del 8 de marzo.

Diego Fernández, director del Instituto de la Cultura Gitana de España

## «Los gitanos no son inquilinos, sino parte de los países en los que viven»

El director del Instituto de Cultura Gitana de España, Diego Fernández, dijo la semana pasada en Budapest que «la cultura es un arma contra el racismo» y que los gitanos «no son inquilinos» sino parte de los países donde viven.

Con ocasión de la inauguración de una muestra fotográfica en el

museo de Etnografía de Budapest, titulada 'Vidas gitanas, gitanos en España', Fernández resaltó en declaraciones a la agencia Efe que la necesaria lucha contra el racismo debe complementarse con la «inserción de la cultura como vector de los pueblos». La cultura gitana añadió mucho a Europa y es muy

importante perciban su influencia sobre la cultura del país donde viven y sobre la de todo el continente, agregó.

La muestra que se puede ver en Budapest es una selección de la presentada el pasado mes de octubre en España y que viajó por varias ciudades, mientras que des-

pués de cierre en junio se llevará a Viena y Lisboa.

Su meta principal es representar la historia de la vida gitana en España, a través de fotografías y reproducciones. Asimismo, pretende «explicar fundamentalmente que esta exposición es la ruta cultural europea o española a la identidad gitana o al revés», alejando el tema de los estereotipos, dijo Fernández.

También señaló que las políticas gitanas de países como Hungría, donde existe un alto porcentaje de

población gitana de entre el 5 y 10 por ciento, pueden seguir el ejemplo de España donde la integración romaní es más profunda.

En Hungría, el partido extremista Jobbik, la tercera fuerza en el Parlamento húngaro, cuenta con el apoyo del 16 por ciento de los votantes con un discurso abiertamente antigitano. Según el último sondeo de 2011 en Hungría, de 10 millones de habitantes, unos 300.000 se declararon gitanos, aunque según los sociólogos superan el medio millón.